

FIFA

Has sido bloqueado.

¿Por qué este bloqueo? Algo sobre el comportamiento del navegador nos ha intrigado. Varias posibilidades: usted navega y hace clic a una velocidad sobrehumana

INICIO COMPLICADO

El registro para el sorteo que dará acceso a la compra de los primeros boletos para el Mundial 2026 presentó fallas en las horas iniciales, lo que generó tensión entre los fans, aunque más tarde operó con normalidad.

CANCHA



LA EXPLOSIÓN

JUEVES 11 / SEP. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,571 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

También ponen candados a Corea, India, Indonesia, Rusia y Turquía

Frena México a China en autos, ropa, acero...

Van por aranceles hasta por el 50%; alerta la AMDA de golpe a inversiones

NALLELY HERNÁNDEZ

La presión de Estados Unidos para poner límite a las mercancías procedentes de China provocó ya nuevas medidas del Gobierno de México.

La propuesta de aranceles para más de mil 400 fracciones, que se incluyó en el Paquete Económico 2026, incluye tasas de 50 por ciento para autopartes, autos ligeros, productos textiles y de acero.

En el Programa de Protección para las Industrias Estratégicas de México se detalló que mientras las autopartes actualmente tienen un arancel máximo de 35 por ciento, la propuesta enviada por el Ejecutivo es elevar la tasa hasta a 50 por ciento.

En tanto, en el caso de los autos ligeros, con un arancel vigente de 15 y 20 por ciento, también se elevaría a 50 por ciento.

Además de China, se contemplan aranceles para Corea del Sur, India, Indonesia, Rusia, Tailandia y Turquía, países con los que México no tiene tratados comerciales.

Marcelo Ebrard, Secretario de Economía, puntualizó que la propuesta busca prote-

TOPES ALTOS

Nuevos niveles arancelarios propuestos a algunos de los productos chinos*:

	ARANCEL VIGENTE (%)	ARANCEL PROPUESTO (%)
Autos ligeros	De 15 a 20	50 ▲
Autopartes	Hasta 35	10 a 50 ▲
Vestido	De 10 a 35	35 a 50 ▲
Siderúrgico	Hasta 50	20 a 50 ▲
Electrodomésticos	Hasta 35	35 ▲
Juguetes	Hasta 15	35 ▲
Textil	Hasta 35	10 a 50 ▲
Muebles	Hasta 35	35 ▲
Calzado	Hasta 35	35 ▲
Motocicletas	Hasta 15	35 ▲

*La propuesta es el incremento de aranceles al nivel máximo permitido por la Organización Mundial de Comercio

ger a las industrias estratégicas del País, pues los productos seleccionados incluyen cerca del 8.6 por ciento de las importaciones mexicanas.

“Lo que vamos a hacer es incrementarlo hasta el tope que nos permite la Organización Mundial de Comercio y hay variaciones de cada fracción arancelaria”, afirmó Ebrard tras su participación en un evento de certificación de la aeronave de Horizontec.

En el caso de los autos ligeros, el funcionario detalló que están ingresando al País

unidades a precios debajo de inventario, cuando la industria nacional representa un 23 por ciento de la manufactura total.

“Una de las formas de protegerla (a la industria) es aumentar los aranceles que pagan esos autos ligeros que hoy se importan tan bajo, por debajo del precio de referencia, vamos a decir.

“La industria de autopartes mexicana es una de las industrias más importantes del País, de hecho, exporta más que la industria automotriz”, recalcó.

Para el caso particular de China, el Secretario apuntó que actualmente ya se paga un arancel de 20 por ciento al importar productos de estas fracciones, pero la propuesta es elevar a la tasa máxima permitida en el comercio global, de 50 por ciento.

Con las medidas aplicadas a sectores como el textil, vestido, plástico, electrodomésticos y juguetes, se estaría protegiendo unos 320 mil puestos de trabajo, según la expectativa del Gobierno.

Guillermo Rosales, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, rechazó la medida al considerar que amenaza inversiones por más de 60 mil millones de pesos realizadas por compañías mexicanas que han apostado por distribuir unidades chinas.

Estas empresas generan 32 mil empleos directos que están en riesgo.

“Empresas distribuidoras de capital nacional han instalado más de 800 puntos de venta de vehículos ofertados por marcas chinas. Considero que es muy fuerte el incremento propuesto al arancel y en la medida que se agoten los inventarios disponibles, se tendrían que ajustar los precios al público”, comentó.

CON INFORMACIÓN DE ARELY SÁNCHEZ



ESTALLA PIPA: 4 MUERTOS Y 90 HERIDOS

ANDREA AHEDO

Una pipa de la compañía de Gas Silza volcó y estalló debajo del Puente La Concordia en la frontera de Iztapalapa y el Edomex lo que provocó un incendio con un saldo fatal de 4 muertos y 90 heridos.

La unidad con capacidad para 49 mil 500 litros circulaba por la calzada Ignacio Zaragoza, y tras la volcadura despidió una nube blanca con intenso olor a gas.

Después se sucedieron varias explosiones cuya ola expansiva con una enorme lengua de fuego alcanzó 32 vehículos, entre camiones, autos particulares y una moto.

Las llamas causaron quemaduras a automovilistas, peatones y comerciantes que fueron trasladados a hospitales a bordo de patrullas y ambulancias. Algunos heridos llegaron a pie al Hospital 53, del IMSS, a un kilómetro de distancia de la explosión.

La empresa Silza, a la que pertenece la pipa, forma parte del grupo Tomza y, según reportes oficiales, no tiene tramitada póliza de seguro de responsabilidad civil ni por daño ambiental.

¿Sabes algo de tu mamá?

ANDREA AHEDO

Francisco Salvador Pérez acumuló horas sin tener noticias sobre su madre, quien había salido de casa para visitar a su hija, en Iztapalapa. “Me llamaron y me dijeron ‘¿oye, sabes algo de tu mamá?’, porque (en su celular) contesta otra persona, que me dijo que se había encontrado el celular en el lugar”, contó.

Fue entonces que advirtió que su madre había sido alcanzada por la explosión y que estaba herida.

Se trasladó hasta el hospital “Rubén Leñero”, pero no pudo reconocer plenamente a su madre debido a las quemaduras que sufrió en el 50 por ciento de su cuerpo. El único rasgo que le permitió identificarla fue una corona en uno de los dientes. Su madre, grave, se debate entre la vida y la muerte.

CIUDAD

Disparará Pemex deuda a nivel récord

MARIO LÓPEZ

El Paquete Económico 2026 plantea que el saldo de la deuda pública de México supere, por primera vez, los 20 billones de pesos, debido, entre otros factores, al rescate de Pemex, señala un análisis de México Evalúa.

Jorge Cano, coordinador del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de ese organismo, dijo en entrevista que las transferencias que el Gobierno hará a Pemex (263 mil 500 millones de pesos) supera por mucho al presupuesto proyectado para el Ramo 56 Servicios de Salud del IMSS-Bienestar, que es de 172 mil 500 millones.

“La estrategia refleja el compromiso del Gobierno con la empresa, pero también evidencia la creciente carga fiscal y plantea dudas sobre la viabilidad a largo plazo de mantener el apoyo soberano bajo restricciones presupuestarias cada vez más estrictas”, dijo Renzo Merino, Vicepresidente, Senior Credit Officer en Moody's Ratings.

CUADRUPPLICAN

Los Gobiernos de la 4T han inyectado millonarios recursos públicos para “rescatar” a Pemex sin lograrlo, pero ese dinero impacta en el crecimiento de la deuda pública. (Millones de pesos de junio de 2025)

APOYOS PARA ‘RESCATAR’ A PEMEX



Fuente: Pemex, IMCO y CIEP

Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

La deuda pública total representará el próximo año alrededor de 52 por ciento del PIB, cifra que podría llegar a 53.4 por ciento si la economía crece menos que lo previsto por Hacienda, a un rango promedio de 1.4 por ciento como estiman analistas y el FMI.

Esto significa que cada mexicano cargará con una deuda de 151 mil pesos y no por un mayor gasto en salud,

educación o seguridad, sino principalmente por los pasivos financieros de la petrolera, añade el análisis “Erario 2026”, publicado por México Evalúa.

Víctor Gómez Ayala, economista en jefe de Finamex, expresó que la deuda financiera de Pemex representa alrededor de 10 por ciento de los pasivos totales del Gobierno.

“Además, como conse-

Maldita deuda corrupta.- Sheinbaum

CLAUDIA GUERRERO Y NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum se quejó ayer de que su Gobierno debe pagar “la maldita deuda corrupta” de Pemex generada en los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña.

“¿Por qué tenemos que seguir rescatando Pemex? Por esa terrible deuda que adquirieron Calderón y Peña, increíble, el próximo año Pemex tendría que pagar solito 250 mil millones de pesos de vencimientos, de pago de intereses, imagínense”, indicó en su conferencia mañanera al hablar sobre el Paquete Económico 2026.

cuencia del respaldo que ha dado el Gobierno a Pemex, vemos que hay un incremento en el pago por intereses por parte de la deuda gubernamental y una disminución de los que paga la petrolera”, explicó.



El tirador habría disparado al cuello de Charlie Kirk desde una azotea, a más de 180 metros de distancia, según información de NYT.

Matan a aliado de Trump en universidad de Utah

REFORMA / STAFF

OREM, Utah.- Charlie Kirk, fundador del grupo activista juvenil de derecha más importante de EU y un aliado cercano del Presidente Donald Trump, recibió, a distancia, un disparo fatal en el cuello mientras hablaba ayer en un campus universitario.

El Gobernador Spencer Cox describió el ataque como un “asesinato político”.

Aunque se detuvo a dos personas como parte de la investigación, fueron liberadas sin cargos.

Kirk recibió un disparo unos 20 minutos después

de comenzar su discurso en la Universidad del Valle de Utah en Orem, ante unas 3 mil personas. Videos grabados con celulares publicados en línea mostraron a la gente huyendo del evento, y uno mostró la cabeza del activista yéndose hacia atrás mientras la sangre del cuello en grandes cantidades.

Demócratas y republicanos denunciaron rápidamente el asesinato. Trump afirmó en redes sociales que Kirk era “querido y admirado por todos, especialmente por mí”, y ordenó que las banderas estadounidenses ondearan a media asta hasta el domingo.



EL ATENTADO

610972000016